

## LA FIESTA DEL VINO EN EL TRASCACHO

Señores miembros de la Organización "El Trascacho", señoras y señores, habitantes del lugar, ¡Muy buenas noches!

Me siento en este momento sinceramente honrado, por haber sido invitado por ustedes a tan tradicional y maravillosa fiesta, en la que se respira un ambiente de alegría y fraternidad, propio de un acontecimiento como éste. Alegría también que puede producir la cata y degustación de estos exquisitos vinos, fruto de estas fértiles tierras en las que la vid, representa y siempre representó, un papel fundamental en la economía, vida y desarrollo de este pueblo, por sus múltiples y valiosos derivados.

Según datos históricos recopilados, concernientes a los primeros cultivos de esta zona, se centran en unos pastores íberos, nómadas, que decidieron establecerse y crear unos asentamientos en esta zona, con el fin de dedicarse a este cultivo y que su antigua historia lo describe de la forma siguiente: "Era una zona dominada por el río Jabalón, que cruzaba por un valle de peñas", lo que de su etimología se desprende este nombre de **Valdepeñas**.

Siglos más tarde, los romanos también dejaron la huella de su pasión por este cultivo.

Pero fue en el periodo de la reconquista, cuando la zona se llenaba de vida y repoblación, y la inquietud les impulsaba a crear riqueza en estas fértiles tierras castellanas.

Por otra parte y dentro del ámbito de sus tradiciones, considero conveniente también mencionar las fiestas de carnaval, que año tras año se vienen celebrando, marcando con ello en este entorno manchego una de las fechas más celebradas.

Valdepeñas, solera de virtudes y tradición, no deja pasar inadvertido acontecimientos tan especiales como el de esta noche, para darle el renombre que merece a tal evento.

Es conveniente subrayar también el trazado ferroviario de Madrid- Andalucía, que desde su fundación en el año 1.861, indudablemente contribuyó, y sigue haciendolo, en su forma de vida y desarrollo, dándole la imagen de pueblo y ciudad a su vez.

Valdepeñas en el ámbito comercial, ocupa sin lugar a dudas uno de los puestos más sobresalientes de toda la zona, con ~~los~~ <sup>sus</sup> vinos y ~~sus~~ derivados, conocidos internacionalmente.

Las grandes superficies comerciales, años ha, han hecho acto de presencia y actualmente ante su vertiginoso desarrollo cuenta con tal volumen de ventas, capaz de suministrar múltiples productos, a todos los pueblos de su entorno.

En el campo de la salud pública, ha sido un avance extraordinario, con su residencia del INSALUD, plena garantía para todos los pueblos de su periferia.

Sería una ingratitud no rendir un merecido homenaje a este certamen literario, que Valdepeñas viene celebrando años ha, cuya buena literatura ennoblece el espíritu de los hombres.

La imagen que ofrecen estos admirables certámenes, sin lugar a dudas, es el reflejo de todos aquellos a quienes les embargan nobles inquietudes de superación por la cultura y las tradiciones.

Los pueblos son, lo que sus gentes han sabido edificar, a través de los siglos, por ello creo que Valdepeñas a la vista del ambiente que se percibe en sus múltiples actividades demuestra muy claramente que existieron y existen hombres dinámicos que trabajaron y trabajan con anhelo y entusiasmo, para construir una excelente y gran ciudad, ~~que es Valdepeñas, y para finalizar, tengo el placer de recitar un poema que sirva de homenaje a esta tierra, a sus vinos y a sus gentes, auténticos promotores de su gran desarrollo económico y muy especialmente a la ilustre asociación "El Trascacho"!~~

*¡Firma! y se va a casa!*

## POEMA AL TRASCACHO

En este mi acontecer  
ando por muchos caminos,  
lo que mas me ha fascinado:  
Valdepeñas con sus vinos  
sabiamente elaborados.

Sus vinos y sus bodegas  
de raigambre castellana,  
y buenos viticultores  
producen unos licores  
de extraordinaria fama.

Los caldos de Valdepeñas  
son de fama universal,  
y cuando se alza una copa  
no hay parangón en Europa  
¡ Valdepeñas va a brindar ¡.

Ahora vengo yo a brindar  
con amor grato y sincero,  
al pueblo de Valdepeñas  
a los hombres y a sus peñas  
¡ amigos y compañeros ¡.

Especialmente al "TRASCACHO"  
Saludo con efusión,  
con toda sinceridad  
en esta bella ciudad,  
a esta ilustre asociación.

De verdad, me siento honrado  
de una forma tan sincera,  
que aunque fuera gran pecado,  
cogería tal borrachera,  
que me quedaría tirado  
y que alguien me recogiera.

¡ Viva Valdepeñas, sus vinos  
y sus gentes!.